



考える子
思いやる子
鍛える子

滑川町立福田小学校 学校だより

おおくす 大楠

H31.4.1 現在
児童数162名
R元. 7. 1 号
滑川町福田1660-1
TEL 0493-56-2651
文責：校長 西谷

7月 お話朝会 校長の話

みなさんは“こころ”と“からだ”という言葉
を時々耳にしたことがありますね。“からだ”は
目に見えるのでどんなものかは分かりやすいです
ね。では“こころ”はどうでしょう?“こころ”
って見えますか? どこにあるのですか? どん
な形をしているのですか? 宮澤章二さんという
埼玉県出身の詩人の詩を紹介します。

行為の意味

宮澤章二

……あなたの〈こころ〉はどんな形ですか
と ひとに聞かれても答えようがない
自分にも他人にも〈こころ〉は見えない
けれど ほんとうに見えないのであろうか

確かに〈こころ〉はだれにも見えない
けれど〈こころづかい〉は見えるのだ
それは 人に対する積極的な行為だから

同じように胸の中の〈思い〉は見えない
けれど〈思いやり〉はだれにでも見える
それも人に対する積極的な行為なのだから

あたたかい心が あたたかい行為になり
やさしい思いが やさしい行為になるとき
〈心〉も〈思い〉も初めて美しく生きる
……それは 人が人として生きることだ

「〈こころ〉はだれにも見えない けれど〈こ
ころづかい〉は見える」「胸の中の〈思い〉は見
えない けれど〈思いやり〉はだれにでも見える」
どうしたことだか分かりますか? 例えば、よく
目にするのですが、下校の時、自分が遅れてし
まい、みんなが待っているとき、「まずいな、す
まないな。」と思いながらずっと自分の列に入
ってしまうのと、「お待ち
せしました。」「遅れてす
みません。」といいなが
ら列に入るのとの違いで
す。「まずいな、すま
ないな。」と自分で思っ
ているだけでは他の人には
分かりせん。「お待ちせ
しました。」「遅れてすみ



ません。」と言葉にする〈こころづかい〉で初め
てその気持ちが見えてくるのです。このようにこ
ころの中にあることを形にして表すことが「人に
対する積極的な行為」ということです。1・2年
生にはちょっとむずかしいかもしれませんが、「人
に対して自分から進んですること」という意味です。

ぜひ「だれかのために、こうした方がいいので
はないかな」と“こころ”の中に“思う”ことが
あったら、それをどんどん形にして外に出して
みてください。それが「あたたかい心が あた
たかい行為になり やさしい思いが やさしい行
為になるとき 〈心〉も〈思い〉も初めて美しく
生きる ……それは 人が人として生きること
だ」ということです。

7月 行事予定

1(月)	一斉下校(14:55)
2(火)	児童集会(縦割り活動)
3(水)	フレッシュタイム
4(木)	フッ化物洗口 委員会活動
5(金)	読み聞かせ PTA常任委員会
6(土)	PTA交流会〈ソフトバレー〉(9:00~12:00)
9(火)	賞状伝達朝会
10(水)	フレッシュタイム
11(木)	フッ化物洗口 5時間授業 一斉下校(14:55)
12(金)	読書タイム 5時間授業 一斉下校(14:55)
15(月)	海の日
16(火)	クリーンタイム 5時間授業 一斉下校(14:55)
17(水)	5時間授業 給食最終日 一斉下校(14:55)
18(木)	3時間授業 一斉下校(11:50)
19(金)	1学期終業式 一斉下校(11:00)
20(土)	夏休み! (9/1(日)まで)
8/31(土)	PTA親子奉仕作業(7:45)

水泳教室・学習教室について

昨年度末の学校だよりでお知らせしましたが、
これまで夏季休業中に3日間実施していた“水泳
教室・学習教室”は今年度より実施しません。気
温35度、水温30度以上という日が当たり前にな
ってしまい、暑い中の登下校を含め、熱中症が心
配されるからです。

水泳指導、検定は1学期の体育の授業時間内で
終了するよう計画しています。

初プール

6月7日に関東地方は梅雨入りをし、雨が降ると寒かったり、晴れると暑かったりでめまぐるしく天候が変わりました。そのような中で6月18日に高学年が水泳授業の口火を切りました。



この日は気温が30度近くまで上がり絶好のプール日より。今年度初めてということで5・6年生はとてもうれしそうでした。みんな笑顔で指導を受けていました。

低学年の初プールの20日も気温が30度近くまで上がり最高のプール日より。1年生は初めての小学校の深いプールを怖がることなく楽しそうに水に親しんでいました。



歯科保健指導

6月20日に2年生、5年生を対象に歯科保健指導が行われました。毎年この時期に学校歯科医の中浦先生と歯科衛生士さんに来ていただき、どうしてむし歯ができるかやむし歯の予防の仕方、正しい歯の磨き方、歯周病についてなどの話や実技指導をしていただいています。



中浦学校歯科医が歯の仕組みやどうしてむし歯ができるかについて、模型や絵や写真を使いながら分かりやすく説明してくださいました。みんなそれを真剣に聞いていました。



専用の染色液を歯に付けて歯垢を染め出します。磨き残し(歯垢)はピンク色に染まります。

5年生はふだんからの歯磨きが上手なのか、この日は朝、念入りに磨いてきたのか、歯がきれいな子が多く先生も驚いていました。2年生はやはり磨き残しが多く、ピンク色に染まった子がたくさんいました。

その後、鏡を見ながら正しい磨き方を教わります。歯ブラシの持ち方、使い方、磨く順番を習い、そのとおりになるようにみんな真剣に磨き、最後はびかびかの白い歯になりました。いつもこのように磨けるといいですね。

スマイルデー

6月24日に地元の滑川総合高等学校との1日交流“スマイルデー”が行われました。滑川総合高等学校の地域との連携事業の一つとして、福祉や保育を学んでいる生徒が町内3つの小学校で体験活動を行うものです。この日は22名の滑総生が福田小で活動しました。



各学級に2～3人(なかよし・あすなろ学級には4人)の高校生が入り、子供たちと一緒に活動したり、学習のアドバイスをしたりしました。

給食の時は高校生も小学生の班の中に入って一緒に食べました。話が上手な高校生もいて楽しそうに会話しながら食べていました。



掃除も小学生と一緒にに行きました。高校生たちは小学生の手本となるように掃除の仕方を小学生に聞きながら真面目に取り組んでいました。

学級懇談会で話題になったこと

過日の授業参観・学級懇談会にはご多用の中、多くの保護者様にお越しいただき、ありがとうございました。懇談会で質問のあった事柄についてお答えします。

- Q1 ; 折りたたみ傘を持たせたい。
A1 ; 扱い方の指導を含めて保護者の判断でどうぞ。
- Q2 ; PTA親子奉仕作業時に宿題や道具を持って行ってよいか。
A2 ; よいです。教室まで持って行ってください。
- Q3 ; 保護者面談の日程はいつ出るのか。
A3 ; 7月中に案内を出し、都合の悪い日時を回収し、夏休み中に日程を組み、2学期早々にお知らせします。
- Q4 ; 正門はどちらか。
A4 ; 北門(校舎側の門)が正門です。